Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des

informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 84 (1996)

Heft: 2

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 26.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Mots d'elles 25 balais **Suisse Actuelles** 5 De retour du Congrès 25 ans après... Sauvons le romanche et notre multilinguisme Dossier 13 Livre blanc: certaines voient rouge Monde 18 Réapprendre à cohabiter en ex-Yougoslavie Ordination des femmes Images de femmes 20 **Cantons Actuelles** Finies les conduites abusives Brèves Cultur... elles 22 A lire La der **Photographie** 24 Prix de photographie féminine



Couverture: Vignette de **Paul Quint** tirée de Le Rouge et le Noir de Stendhal, éditeurs G. Cres et Cie, Paris 1922.



Où sont les femmes?

Où sont les femmes? s'exclament avec ce titre deux collègues masculins, deux jours de suite, dans deux journaux suisses romands - un

quotidien et un hebdomadaire. Ceci en guise de bilan, de regards posés sur l'année 1995 écoulée.

Non, ils ne sont pas frappés de myopie et nous n'avons pas été subitement rayées de la surface terrestre helvétique. Simplement ces deux spécialistes de la question économique ont jeté un coup d'œil objectif sur le haut de la hiérarchie et, sans doute acquis à la non-absence systématique de notre personne, ils ont été fort surpris de ne voir aucune d'entre nous, ou presque.

L'un s'est penché sur le style de ces nouveaux managers suisses qui plaisent aux analystes. Mais après examen, il constate qu'avec eux rien de nouveau de notre côté puisque l'absence des femmes dans les rangs des grands patrons suisses est encore et toujours flagrante. En fait, c'est même le désert plus une. «Dans le club des femmes PDG de grandes sociétés suisses, Elisabeth Salina Amorini à la tête de la Société Générale de Surveillance risque d'être longtemps encore seul membre actif.» Pas étonnant dans ce contexte que le Livre blanc (voir dossier p. 13 à 17) n'ait point trouvé de coauteure.

Quant à l'autre journaliste, il s'est entretenu avec le responsable des ressources humaines d'un grand groupe suisse qui reconnaît que par rapport à la proportion d'employées, celle des cadres féminins est nettement trop faible. Il reconnaît aussi que la promotion des femmes est toujours en vigueur et que 34% des promotions concernent des femmes en 1995 mais que «en raison de l'actuelle constellation du personnel, aucune femme n'a été nommée à un poste de cadre supérieur.» Alors là, je me raccroche à l'astrologie et je me dis que Mme Soleil ou bien Elisabeth Tessier trouveront peut-être dans les constellations les signes avant-coureurs d'une meilleure promotion féminine pour 1996.

Autre constatation, ce même groupe refuse les règles des quotas - c'est son droit bien sûr - parce qu'il souhaite développer une politique ciblée de la promotion des femmes... Et puis, à l'intérieur du groupe, le nombre de femmes promues est en augmentation. «A moyen ou long terme, notre objectif est d'atteindre la parité.» Bon, on ne va pas décourager les bonnes intentions mais je me souviens d'un rapport du Bureau International du Travail (BIT) constatant que dans les pays industrialisés, malgré la percée des femmes dans la vie économique, 75% d'entre elles sont employées à des tâches traditionnellement mal payées dans le secteur tertiaire. Selon ce rapport, au rythme actuel, il faudrait 475 ans pour arriver à la parité entre les hommes et les femmes au sommet de la hiérarchie des fonctions de direction et d'administration!

Consolation de taille, au 5e Congrès suisse des femmes, nous étions plus de 2300 à phosphorer sur l'économie, la politique, en bref sur la vie et l'avenir de notre pays Contre quoi...